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本报讯（记者陈飞 通讯员胡
青蓝） 昨日，北仑区碧秀山庄内开
展了一场有关女性社会组织管理与
发展的专题培训。这是今年由市妇
联购买，市妇女儿童服务中心承接
的“宁波市枢纽型女性社会组织建
设”项目的系列培训活动之一，旨
在进一步加强女性社会组织负责人
能力建设，促进社会组织可持续发
展。

据统计，截至 2016 年 8 月底，
我市有女性社会组织 1329 个，虽
然在数量上发展迅猛，但是女性社

会组织缺乏专业人才，自身造血功
能不足，组织公益活动能力亟待提
升。针对这一现状，去年以来，市
妇联先后 4次向我市各级女性社会
组织购买妇女儿童家庭服务项目，
涉及购买资金近 300 万元，100 多
家女性社会组织踊跃参加项目申
报，近 30 家女性社会组织购买了
市妇联推出的相关服务项目。

在购买项目实施过程中，市妇
联多次组织开展政府购买公共服务
理论培训、外出学习考察、研讨交
流等活动，使承接项目的女性社会

组织在组织管理、资金使用、项目
执行等能力上得到了不同程度的提
高。去年，累计有 1629 位社工、
志愿者参与项目实施，辐射全市各
个区县 （市），直接受益人数达
45374人次。

与此同时，市妇联还致力于打
造女性社会组织联系党和政府、服
务基层妇女儿童的枢纽型社会组
织，于去年 10 月份成立了宁波市
女性社会组织服务中心，构建起
1+X 枢纽型女性社会组织服务体
系，对女性社会组织进行聚集、管

理和服务，通过项目化、社会化和
专业化的运作方式形成枢纽型服务
管理架构。

据市妇联有关负责人介绍，今
年颁布的宁波市妇女十三五发展规
划 （2016—2020 年），把女性社会
组织培育项目列入了规划的重点实
事项目。“十三五”期间，我市将
出台《宁波市女性社会组织建设指
导意见》，五年里用于向女性社会
组织购买妇女儿童和家庭服务项目
资金在 1500 万元以上，促进妇女
儿童事业进一步发展。

我市多举措
精准服务女性社会组织

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
李军） 昨天下午，鄞州区姜山镇蔡
郎桥畈粮食功能区早稻田里响起了
隆隆的机器声，收割机正在作业，
拉开了早稻收割的序幕。本月 16
日，全市早稻进入收割旺季。

鄞州区种粮大户卢方兴和十多
位小工一起忙碌着。他告诉笔者，
今年早稻品种以甬籼 15 为主，亩
产量在 425 公斤到 450 公斤之间，
基本与去年持平。市农业局种植业
管理总站提供的数据显示，今年我
市早稻种植面积为16.8万亩，比去
年增加 0.8 万亩，增幅 4.9%。预估
单产 440公斤，属于高产年份。预
估总产量7.4万吨，比去年增0.2万
吨，增幅为2.2%。

据了解，今年我市继续开展粮
食绿色高产高效创建活动，共建立
早稻高产示范方 40 个。通过该项
活动，集合全市种子、栽培、植
保、土肥和农机等部门的技术力
量，开展大协作、大攻关，从而不
断完善早稻生产技术体系、栽培技
术和科技到位率。以甬籼 15、中
早 39 和甬籼 69 为主的主推品种良
种覆盖率达到99%，机耕机收率达
到100%，全程机械化率超过90%。

早稻开镰

本报讯（记者徐欣 江北记者
站张落雁 通讯员王涛） 日前，在
孔浦街道会议室，被纳入甬江北岸
沿江码头整治范围的 8家经营性码
头业主就各自码头的情况进行了介
绍。随后，孔浦街道联合十多家执
法部门的工作人员就各码头存在的
问题进行了法律解释和说明。

“这次集中约谈后，我们将正
式进入对甬江北岸沿江码头整治的
集中执法阶段。”孔浦街道城管科
负责人告诉记者，7 月 7 日，街道

联合区住建局、综合行政执法局对
所有码头沙场的沙子进行了取样，
并送往市建筑材料产品质量检验中
心检测，打响了甬江北岸沿江码头
全面整治行动的第一枪。

据了解，此次码头整治作为江
北整治甬江北岸沿江码头的第一阶
段，主要是在前阶段甬江北岸区域

“两车”整治的基础上，重点规范
甬江北岸沿线 （江北大河以西至庆
丰桥） 10 家码头的黄沙、钢材、
石材、渣土等船舶、车辆的运输行

为，重点整治车船超载、码头违
建、侵占防洪堤及违法违规经营等
行为，推进码头周边综合环境秩序
的提升。

此次综合整治将由孔浦街道牵
头，白沙、甬江街道及区综合行政执
法、公安、安监等十多家部门共同参
与，采取码头执法、路面执法、建筑
行业违法使用海沙执法和水上执法
等联合执法形式同时推进。

记者从孔浦街道了解到，除了
综合性的“两车”整治工作，街道

一直在加强对沿江码头的巡查，还
多次联合三江海事处，利用无人机
对沿江码头进行航拍取证。同时，
还完成了多起对码头的违建附属用
房和违法油库拆除工作。

“甬江北岸作为三江六岸的重
要组成部分，理应是展示宁波形象
的一道美丽风景线。”江北区相关
负责人说，此次综合整治是江北利
用法治手段规范码头经营秩序，还
秀美江岸于民，进一步加快甬江北
岸开发建设的新起点。

集中执法还秀美江岸于民

甬江北岸沿江码头开展全面整治

本报讯 （记者张昊） 昨天上
午，由市文明办、市流动人口管
理办公室、市教育局、团市委、
现代金报共同主办的“爱心宁
波·‘小候鸟’快乐大篷车”活动
在宁波科学探索中心启动。

在宁波科探中心 5 楼报告厅
内，50 名“小候鸟”换上了白色
文化衫与他们的家长一同参加了
活动的启动仪式。50 名“小候
鸟”集体参观了宁波科探中心场
馆，开始了快乐大篷车的第一站
活动。

刚从唐弢小学毕业的王媛媛
和同学们分享了往年参加“快乐
大篷车”活动的快乐回忆。“我在
农村老家长大，十分想念在宁波
打工的父母，有一年暑假，妈妈
打电话让我来宁波参加‘小候
鸟’夏令营活动。我刚来宁波

时，有些不适应，变得沉默寡
言。慢慢地，夏令营的老师注意
到了我，主动让我参加他们的游
戏。之后，我渐渐变得开朗，爱
说爱笑了。”

据 悉 ， 今 年 的 “ 爱 心 宁
波·‘小候鸟’快乐大篷车”活
动将持续到 8 月底，将为“小候
鸟”组织近 20 场活动，活动范
围覆盖宁波全大市，旨在让更
多的甬城“小候鸟”感受到这
座城市的温暖和文明，让“小
候 鸟 ” 在 宁 波 更 加 快 乐 幸 福 。
此外，将同时启动“199 个微心
愿征集”和“‘小候鸟’快乐
大篷车征文征集”活动，全市
近百家企事业单位、社会团体
及爱心人士将参与到此次活动
中 来 ， 一 起 为 帮 助 “ 小 候 鸟 ”
实现愿望。

“爱心宁波·‘小候鸟’
快乐大篷车”活动启动

本报讯 （记者周琼 海曙记
者站张黎升 通讯员童伊娜） 简
约的装修格调，清晰划分的研
发、教学区……昨日，海曙区首
批 8 家工匠创新工作室在段塘街
道集中开张，区域内制造业企业
高级蓝领工匠“传帮带”模式有
了新载体。

此次开张的 8 家工作室，设
于海曙区段塘街道内，以匠人

“传帮带”的工作模式，建立创新
研发团队，以师徒结对的方式，
帮助新老匠人扎根生产一线，实
地解决企业在生产过程中遇到的
技术难题与瓶颈，搭建制造领域
创新力量的新载体，成为培育高
端匠人的孵化平台。“地处中心区
的段塘工业区，是海曙都市工业
的先行区，辖区企业发展对高端
蓝领的培育需求尤为迫切。”段塘
街道党工委书记裘骥表示，段塘
率先设立工匠创新工作室，不仅
能给匠人的智慧、潜能提供碰撞
和释放的空间，利于激发老都市
工业集聚区的创新因子，更能有

针对性地补齐当下制造业高端蓝
领缺失的短板，助推工业区新一
轮发展。

作 为 工 作 室 的 老 匠 人 之
一，宁波福特继电器有限公司
董事长杨晓厦直赞工作室的成
立十分及时，“企业内部工匠技
艺 的 传 承 ， 辐 射 面 始 终 有 限 ，
工作室的设立，为各企业工匠
间的交流拓宽了渠道，对企业
提升一线员工素养意义不小。”
而在新生代匠人、90 后御坊堂
药品研发人员王俊看来，工艺
传承既要匠人耐得住寂寞、又
要在技术积累基础上不断研发
与创新，“有老工匠的指导，我
相信对自己的未来能有一个更
清晰的职业规划。”

“行政区划调整，海曙从大到
强的关键在人，精神为柱。”海曙
区总工会党组副书记、副主席何
建林指着新挂牌的工匠创新工作
室表示，这就是海曙工匠精神的
新支柱，支撑海曙制造业更快更
稳地转型升级。

海曙搭建巧匠平台助力制造业转型

首批8家工匠
创新工作室开张

图为收割现场。 （孙吉晶 摄）

昨日下午，宁波市气象局党组书记、局长杨忠恩 （图中右二），宁
波市气象局观测与预报处处长叶卫东，宁波市气象台台长陈有利走进

“中国·宁波”政府门户网站《政务直播间》，与广大网友就气候资源开
发利用与保护，提升气象灾害防御能力等话题展开交流。

（俞越 摄）

市气象局局长做客《政务直播间》

与网友谈“天”说地

本报讯 （记者王博 通讯员
赵丽平） 这几天，鄞州区明楼街
道明东社区 170 个楼道内，原本
被安装在车棚的燃气管道阀门被
移出，2000 户家庭的用气安全得
到有效保障。

明 东 社 区 始 建 于 1996 年 ，
是我市首批接入燃气管道的小
区，限于当时条件，大量燃气
管道的阀门安装在车棚内，遇
到紧急状态时，住户往往无法

第一时间关闭阀门，安全隐患
极大。

今年，明楼街道组织工作人
员和志愿者对小区进行仔细排
查，并与兴光燃气公司对接，促
使燃气阀门改造工程顺利推进。
改造后，户外燃气管道全部实施
防腐改造，燃气阀门全部从车棚
移出、增加球阀和防沉降金属软
管，保证管道安全的同时也兼顾
了美观。

明东社区2000户家庭
燃气阀门顺利改造

【上接第1版①】
在新项目开工同时，下半年

还 将 加 快 推 进 63 个 重 大 续 建 项
目 ， 其 中 建 成 投 用 36 个 项 目 ，
包括高速公路项目 2 个，三门湾
大桥及连接线宁波段加快路基、
桥墩、隧道工程建设，完成投资
21 亿元；杭州湾跨海大桥杭甬高
速 连 接 线 建 成 完 工 ， 完 成 投 资

6.5 亿元。加快推进国省道和重
点 县 乡 干 线 公 路 39 条 ， 其 中 胜
陆 公 路 横 河 - 余 慈 界 段 、 余 慈
界 - 陆 埠 段 加 快 路 基 、 桥 梁 工
程，分别完成投资 10 亿元和 5 亿
元 。 续 建 港 口 水 运 项 目 12 个 ，
其中梅山港区 6 号至 10 号集装箱
码头推进水工工程，完成投资 10
亿元；栎社机场三期加快 T2 航

站 楼 主 体 结 构 施 工 ， 完 成 投 资
12.3 亿元。

今年，全市还将重点储备一
批项目，着力抓好 47 个重大项目
前期工作，储备投资超过 1600 亿
元。其中，重点突破全市“一号
工程”沪嘉甬铁路，项目小分队
将通过组建投融资模式和规划技
术方案两个攻关小组，联合国家

级研究机构共同破难，力争年底
启动工可研究。高速公路项目 6
个，其中杭甬高速复线宁波段二
期、杭州湾跨海大桥余慈中心连
接 线 等 继 续 深 化 预 可 、 工 可 研
究，六横公路大桥宁波段继续配
合省厅开展前期工作。

社 会 监 督 电 话 ： 0574-
81832401（正常工作时间受理）

【上接第1版②】
对于中国企业家而言，长期的

投资或贸易，往往是从一次旅行的
了解开始。“随着游客越来越多，
旅 游 价 格 的 团 队 效 应 也 开 始 显
现。”省中旅宁波分公司总经理助
理董素萍介绍，早在 7月初，公司
的客人已排到了月底。

当得知来自宁波的记者到访，
土 耳 其 最 大 的 旅 游 公 司 之 一 的
Glorious DMC 总经理 Tiliki 专程
赶来，他的名片上，有上海、广
州、北京、香港等中国城市，那是
他们的分公司。“浙江是我们的重
要客源地，我们也在考虑到浙江设
立分公司。”

在 7月的一个清晨，当我们看
到伊斯坦布尔土黄色的古城墙与湛
蓝色的海水相映成画，圣索菲亚大
教堂在清晨的阳光下苏醒，时光仿
佛回到千年前，驼铃声伴随着中国
商人经过一个个古丝路驿站，终于
将丝绸、瓷器从长安经玉门关、阳
关抵达葱岭 （今帕米尔高原），一
路往西经过中亚、西亚，来到亚欧
交界的君士坦丁堡，继而通过博斯
普鲁斯海峡运往欧洲。

在此次走访的 14城中，唯有伊
斯坦布尔，被习总书记并未称以现
今 的 名 字 ，而 称 之 为“ 君 士 坦 丁
堡”——这是从公元 330 年至 1453
年这 1100 多年间这个城市所拥有

的名字。君士坦丁堡作为东西方贸
易主干道和古丝绸之路的终点站，
也是地中海、黑海贸易的中心城市。

终生书写伊斯坦布尔的诺贝尔
文学奖获得者奥尔罕·帕慕克，在

《伊斯坦布尔：一座城市的记忆》
中，写自己家的柜子陈列物时就提
到了“中国瓷器”。寻着“中国瓷
器”的足迹，我们来到了伊斯坦布
尔托普卡帕宫博物馆，这里曾经是
奥斯曼帝国的皇宫，珍藏着上万件
瓷器，其中大部分来自中国和日
本。青花瓷、官窑瓷等成为当时宫
廷的珍品。在奥斯曼帝国统治的
400 多年间，欧洲与中国的交通变
得越来越困难，欧洲人不得不寻求

新的通商道路，此后逐渐开辟了海
上丝绸之路，这些瓷器就是通过海
上丝路来到当时帝国的皇宫。

瓷器不仅是一种生活用品，更
是一种文化符号，在诺贝尔获奖者
眼中是，在宁波市文化馆副馆长孔
燕眼里也是。“文化艺术是一种可
以跨越千山万水、跨越语言的东
西。”孔燕曾代表文化部带着宁波
民间艺术布龙、渔鼓来到土耳其。

“我们的演员所到之处，当地万人
空巷，巡游时群众夹道欢迎，让我
真正体会到了艺术没有国界。”除
了基础设施建设、投资贸易等，文
化交流也是“一带一路”建设的重
要内容。


